

## Capitanes

### (13-09-2022).- Eduardo Carvalho...

Nuevo director general para México y AL de Equinix, el mayor proveedor global de centros de datos y colocación para redes empresariales y cómputo en la nube. Es responsable del desarrollo del mercado en la región, que incluye planes de expansión. En 2020 la firma compró tres centros de datos de Axtel por 175 millones de dólares ubicados en la CDMX, Querétaro y Monterrey.

## Agilización logística

La intención de agilizar la logística en el sector ferroviario y ya de paso, bajar los costos, podría convertirse en una propuesta de ley muy pronto.

En la Secretaría de Economía, que lleva Tatiana Clouthier, se comenta que existe una fuerte preocupación sobre la logística ferroviaria, particularmente ahora que se aprobó que el Gobierno fije tarifas máximas al transporte de mercancías por tren como una medida para controlar la inflación y que busca también regular las tarifas de interconexión.

Esa preocupación se está transformando en la intención de redactar una nueva ley para facilitar y agilizar los procesos de logística utilizados en el comercio.

Además, se propondría obligar a los dueños de la infraestructura a bajar los costos por movilizar la carga.

Es importante prestar atención en la eficiencia de la logística tanto en tiempos como en costos, pues con el fenómeno denominado nearshoring -destinar parte de la producción de una empresa a países terceros, pero cercanos a su mercado de consumo- se ha señalado la enorme oportunidad que tiene México para aprovechar la disputa comercial entre Estados Unidos y China para ganar participación en el mercado norteamericano.

Mejorar la logística hacia ese mercado es un elemento clave para aumentar la presencia de productos mexicanos en EU.

## Nuevo parque

El capitán de KidZania, Javier López Ancona, está listo para abrir su nuevo parque en México.

Pero no se trata del mismo concepto de los cuatro parques que la empresa tiene en México y de los otros 25 que operan a nivel mundial.

El nuevo parque se llamará Kinezis y es más bien un centro de bienestar y salud al que podrán asistir no solo los niños, sino toda la familia.

Originalmente los planes de López Ancona contemplaban abrir Kinezis desde el año 2020, pero la pandemia retrasó sus planes.

No obstante, la fecha de apertura no es el único cambio que ha enfrentado este proyecto. Originalmente, cuando fue concebido en 2017, se planteó ubicarlo en la tercera sección del Bosque de Chapultepec, en la Ciudad de México.

Sin embargo, la licitación del espacio se canceló y la compañía fue a buscar nuevas ubicaciones ya fuera de la Ciudad, al aire libre.

Finalmente se decidieron por darle un impulso al centro comercial Mundo E, en Tlalneantla, Estado de México, donde ya está listo el nuevo parque y sólo está pendiente su inauguración.

### Inversión japonesa

Recientemente Daikin, multinacional dedicada a la industria de calefacción, ventilación y aire acondicionado, anunció una inversión en San Luis Potosí.

La firma de origen japonés, que en México lleva Andrés Benavides, destinará 300 millones de dólares para abrir su segunda planta que iniciará operaciones en 2024 y creará más de 2 mil 500 empleos.

En este complejo se fabricarán acondicionadores de aire residenciales y comerciales de bajo consumo, que principalmente se surtirán al mercado de Estados Unidos.

La capacidad anual de producción será de aproximadamente 1.5 millones de unidades. Operará en combinación con un centro de producción de Houston, con lo que Daikin aumentará en casi 30 por ciento su capacidad para suministrar aires acondicionados a América del Norte.

Los ventiladores que se fabricarán en el País, actualmente se envían desde Tailandia y otras fábricas de Asia a Estados Unidos, lo que representa más de 20 por ciento del costo total, según el modelo, lo que llevó a la japonesa hacer nearshoring en México y aprovechar la cercanía con ese mercado.

Incluso con la entrada de operación de la nueva planta, el tiempo de entrega se puede reducir en casi 80 por ciento.

### Ciudades inteligentes

La empresa Ubicquia, que en México capitanea Willy Fiallo, va que vuela en su misión de crear condiciones para tener ciudades más inteligentes, seguras y conectadas.

Esta empresa estadounidense de soluciones de conectividad y monitoreo trabaja en un proyecto piloto con la Delegación Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México.

La firma instaló varios dispositivos en el Parque Uruguay para mostrar sus funciones y beneficios. Por ejemplo, está UbiSmart, un sensor de control ambiental que muestra la calidad del aire y los niveles de ruido.

También fueron colocados dos UbiHub, dispositivos que funcionan mediante Inteligencia Artificial y son colocados sobre las luminarias.

Uno de ellos realiza un conteo del tráfico y monitorea a los peatones a través de seis nodos de telegestión sobre la Avenida Horacio. El otro fue instalado en el parque para dar acceso gratuito a internet de alta velocidad.

Actualmente, Ubicquia opera en más de 200 ciudades en todo el continente, pero este año sus planes de expansión se enfocan en Asia.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-09-13/op233844>

Fecha de publicación: 13-09-2022